

El atasco en la homologación de títulos desata una marea de protestas

N. SALINAS
[Madrid](#)

Cientos de profesionales migrantes «atrapados» en el proceso de homologación, equivalencia y reconocimiento de especialidades volverán a echarse a las calles el próximo día 28. Lo harán en 14 ciudades: A Coruña, Barcelona, Bilbao, Granada, Las Palmas, Madrid... que verán desfilar a una marea de trabajadores migrantes que urgen a una solución. Sus motivos, explica el Movimiento Homologación Justa YA!, es volver a reclamar el cumplimiento de los plazos que indica la normativa para los procedimientos de homologación, dependientes del Ministerio de Innovación y Universidades, y de reconocimiento de especialidades, que dependen del de Sanidad. En ambos casos, se quejan, existen esperas de más de tres años para tramitar sus expedientes.

«Ante este panorama», dicen, han vuelto a convocar marchas a comienzos de marzo. El colectivo se remite a un reciente estudio que en el que se habla de demoras de entre los tres años y los ocho años y seis meses para desatascar esos expedientes. Otro, realizado por el Colegio de Médicos de Barcelona, indica que, aunque un 87% de los médicos con formación extracomunitaria colegiados tienen título de especialista expedido en su país, Sanidad solo ha homologado al 13,6%. Este último estudio detalla que el trámite de reconocimiento de especialidades tiene una media de duración de cinco años, y que debido a la complejidad del procedimiento y las demoras, solo un 56% lo solicita y el otro 44% decide no intentarlo.

El colectivo de profesionales migrantes indica que este 28 de febrero se cumplen dos años y un mes de la primera gran manifestación en la cual se le exigía al entonces ministro Joan Subirats una solución urgente «para la problemática que mantenía la vida de más de 20.000 profesionales, y de sus familias, en pausa». Desde entonces, critican, la situación no ha mejorado. A día de hoy, el número de expedientes sin resolver excede ya los 100.000. ■